
平成 25年度 第 1回摂津市民図書館等協議会 要点録 

日時：平成 25年 5月 30日（木）  

午前 10時 30分～午前 11時 30分   

場所：摂津市民図書館 3階 会議室 

    

出席委員： ３名 

欠席委員： ７名 

事 務 局： ５名  

    

案件：１．平成 24年度 第 4回協議会要点録の承認について  

   ２．市民図書館等モニタリング評価結果について（第 4四半期分） 

   ３．平成 25年度年間事業計画（案）について  

   ４．その他 

 

１．平成 24年度 第 4回協議会要点録の承認について    

（事務局）「平成 24年度 第 4回協議会要点録」の概要について説明 

質疑応答なし。出席委員数が決議権限に満たない為、今回の要点録（案）と共に

後日書面にて承認いただく。 

 

２．市民図書館等モニタリング評価結果について（第 4四半期分） 

（事務局）委員各位においては、第 4 四半期の図書館運営に関する評価を実施していただ

いている。内容については従前のものと同様で、7項目について各 5点満点で評

価していただき、10 名の委員の合計点数 350 点をもとに、A～E の 5 段階評価

で評価させていただいた。 

平成 24年度第 4四半期の委員評価は 246点得点率（70.3%）、C評価である。総

合評価についても、従来通り委員評価の点数に事務局側で評価した 10 項目合計

50 点の評価を加点した 400 点満点で評価している。総合評価については 283 点

（得点率 70.8%）で、平成 24 年度第 4 四半期における協議会委員評価および総

合評価については、5段階評価では C評価（適切）となる。 

 

【質疑応答や各委員の意見等】   

（事務局）自由記述欄に「館外にある雨水タンクは利用されているのでしょうか？」とあるがどうい

う使用状況になっているか。 

（事務局）ドラム缶に水が溜まっている節はあるので、一回全部出しまして、新たに貯めた水を植

木の水やりに使うことを決めた。 

 



（事務局）「他の自治体の視察は、少し自慢したい気持ちです。スタッフの皆様の努力の結果だと

思います。」とのお言葉いただいた。今年に入って新潟県五泉市・兵庫県姫路市

からの視察の依頼があった。指定管理者制度を導入し図書館運営がうまくいって

いることをアピールできたと思う。 

（委員） パンフレット等の広報で、他の委員会でも話したが「詳しくなくていいので、こ

のことを詳しく知りたかったらこの部署でというのが分かるように」してほしい。

それが分かればもっと聞きやすいのだが。 

（事務局）より分かりやすく必要としているイベント等の情報にたどりつきやすいような形を考えて

いきたい。 

（委員） ホームページで検索語から出たページを横のつながりで見ていければ、このイ

ベントに行きたいとか見つけられる。 

（事務局）色々な情報は出しているが、それにたどりつけない。マーケティングというか、

もっとニーズに合わせたページ作りが必要であると考えているので、改善してい

きたい。 

 

３．平成 25年度年間事業計画（案）について    

（事務局）平成 25年度の主要事業計画についての説明。  

25 年度が始まっての市民図書館及び鳥飼図書センターでの継続事業について、

また新規事業について現在挙がっている案件についての説明を行った。 

 

【質疑応答や各委員の意見等】   

（委員） ぬいぐるみのお泊り会は他県でも人気らしいが、どういう需要があるのか。 

（事務局）日頃入れないところに入れる、という部分が人気かと。自分の分身であるぬい

ぐるみがそういう体験をしてくれるという所も楽しまれている。同じような理由

からか、館内見学も大変人気がある。 

 

（委員） 中学生の職業体験も受け入れているようだがどんな感じか。 

（事務局）昨年度は市内の全部の中学校から、１校につき３名程度で２日間体験していた

だいている。カウンターに入ったり書庫整理をしたり、本のフィルム掛けや補修

なども体験してもらった。 

 

４．その他    

＜平成 25年度からの委員委嘱について＞   

（事務局）会議については現在のメンバーでの開催は今回で最後になる。団体推薦ならび

市民公募についても実施するため、またご協力をお願いしたい。 

＜その他図書館運営についてのご意見＞ 



（委員） 指定管理者制度になってこういうことをした、という事をもっとアピールして

くれていい。こういうことをやった、と言ってほしい。それで他市に摂津の図書

館はすごいな、いいな、と思ってもらえるともっといい。 

（委員） 千里丘公民館やコミプラでもっと貸し出しができるようになれば行きやすくな

ると思う。登録者数が少ないのは立地条件がよくないのもあるのでは。 

（事務局）登録者のほとんどが徒歩もしくは自転車で通える人。そうなると該当する地域

が少ないです。鶴野や味生などはどちらに行くにも遠く、登録者も少ない。そう

いう地域を何とかしていかないといけないとは思う。 


